

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Notas de actualidad

El sábado en la tarde, presidida por el señor Gobernador civil, tuvo lugar en su despacho oficial en Murcia, una reunión a la que asistieron los ingenieros delegados de la Federación de Industrias Nacionales, y entre otras significadas personalidades, el Presidente de la Cámara Agrícola, señor marqués de Rozalejo y del Vado; el Presidente de la Diputación; el alcalde; el ingeniero jefe de la División Hidráulica, señor Martínez de Campos y los señores Fernández de Velasco, Aguilar Amat e Ibáñez Martín.

Se estudiaron las líneas generales del proyecto para la construcción y utilización del pantano del Taibilla y se cambiaron impresiones acerca de la posibilidad de que la Federación de Industrias se encargue definitivamente de la ejecución de dicho proyecto.

Reinó en el acto con la mayor cordialidad un gran entusiasmo por ver lograda en breve plazo la trascendental aspiración.

De desear es que al fin se realice este proyecto que tanto ha de beneficiar a nuestros campos.

El director de la Casa de la moneda ha manifestado que en breve comenzará la acuñación de la nueva moneda de níquel, y que calcula que dentro de medio año podrán ser puestos en circulación los ocho millones de pesetas en moneditas de a real.

En la Casa de la Moneda comenzará también en breve la acuñación de monedas de a peseta para sustituir las que estén borrosas por la circulación.

## De Sociedad

### LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado nuestro redactor don Joaquín Mateo.

—Ha regresado de la Corte don Enrique Carlos Fricke.

—De Madrid ha regresado el Excelentísimo señor don Juan Antonio Gómez Quiles, presidente de esta Cámara de Comercio.

—De Córdoba ha regresado nuestro colaborador, el doctor Nemesio de Heredia «El Españolito».

—A Murcia han marchado don Alfonso Torres, don Bartolomé Ferro y don Miguel Pelayo.

### ENFERMOS

Se halla enfermo don Adolfo Quetcuti.

### LETRAS DE LUTO

En la iglesia del Hospital de Caridad se ha celebrado esta mañana Hora Santa por el eterno descanso del alma de don Ginés José Zamora Vivanco, de cuya sentida muerte se cumplió ayer el año. Ha asistido distinguida concurrencia.

Reciban su viuda, hijos, hermanos, entre ellos nuestro querido amigo el ex-alcalde don Manuel, y demás familia el reiterado sentimiento de esta Redacción.

—Seguido de un numerosísimo acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver del concejal de este Ayuntamiento don Cristóbal Matz Buenrostro.

La muerte de tan distinguido señor ha producido general sentimiento, pues el finado gozaba de mucha estimación.

Descanse en paz su alma y su familia toda reciba la expresión de nuestro más sentido pésame.

## Entierro de los restos del Teniente Azcoytia

A bordo del vapor «Vicente Ferrer» llegaron ayer mañana a este puerto, procedente de Ceuta, los gloriosos restos del malogrado teniente de Infantería D. José Luis Martínez de Azcoytia y Luque, hijo del Registrador de la Propiedad, nuestro respetable amigo D. Manuel, que falleció en el pasado mes a consecuencia de heridas recibidas en los campos de Africa.

A las doce, en el muelle de Alfonso XII, se formó y emprendió la marcha la comitiva fúnebre, constituyendo una gran manifestación de sentimiento popular. Asistieron, aparte de numeroso público, comisiones oficiales del Ejército y de la Armada, y todos los jefes y oficiales francos de servicio.

En primer término iban los asilados de la Casa de Misericordia, a los que seguían soldados y una clase de los regimientos de Cartagena, Sevilla y Artillería con hachones y el Clero, llevando la capa el capellán del 70 don Francisco Vicente.

El féretro envuelto en la bandera española, era conducido en un armón de Artillería, cubierto de preciosas coronas de flores naturales, con sentidas dedicatorias, entre ellas una de los jefes y oficiales de la guarnición y otra del Casino. Las cintas que pendían las llevaban compañeros suyos.

En la presidencia del duelo vimos al padre y hermano del difunto y a sus lados al Capitán General del Departamento, General Gobernador Militar, Alcalde, General de Infantería de Marina, Gral. del Arsenal, Excmo. Sr. don Juan Antonio Gómez Quiles, don Angel de la Iglesia y otros distinguidos señores.

La banda del 70 dirigida por su músico mayor don Angel García, ejecutó durante el trayecto diversas marchas fúnebres.

Los debidos honores fueron rendidos por un piquete armado del regimiento Cartagena que mandaba el alférez don Federico Martínez.

En la iglesia castrense de Santo Domingo se cantó un responso.

Descanse en paz el alma del heroico oficial y reciban de nuevo sus padres y hermanos el profundo pésame de EL ECO DE CARTAGENA.

### Ayuntamiento

## Reunión del Pleno

Hoy a las once se ha reunido el Pleno del Ayuntamiento para tratar diferentes asuntos, que no publicamos por la falta de espacio.

Se acordó por unanimidad que el día 23 el Ayuntamiento marche en corporación a Madrid, para tomar parte en el homenaje que se ha de llevar a cabo en honor al Rey como desagravio por las insidiosas campañas de que ha sido objeto en el Extranjero.

El Ayuntamiento de Cartagena irá representado por cinco tenientes de Alcalde, seis concejales, el secretario portero mayor, alguacillos, trompeteros y maceros y presidiendo el Alcalde don Alfonso Torres.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos, no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

TEATRO CIRCO.—Compañía de Comedia de Juan Vila. Esta noche a las 9'45 «Cancionera» en 3 actos, estreno

## TEATRO CIRCO

Si las obras teatrales han de responder a aquello de «enseñar deleitando» seguramente en el moderno repertorio no habrá otra que responda tan bien a aquel principio como «El paso del camello» de Fernández del Villar.

Este pulcro autor, que tantas muestras nos ha dado de la esquisitez de sus gustos, se muestra implacable con esas niñas y niños, oprobio de bien una sociedad que en la chicas se hace varonil y en ellos se afemina y culpa y en razón a padres y madres estultos y complacientes, que con sus complacencias acarrea la ruina moral de los que Dios confió a sus solícitos cuidados.

La tiranía de la moda les ciega y y hace de hombres y mujeres muñecos, muy divertidos, eso sí, para las gentes que los contemplan, como monigotes de soiré o de dancig de moda, pero con lastima pura de aquellos lugares.

Todo esto lo trata F. del Villar de manera maestra en su comedia, adornado con diálogo fácil y de gracejo y con personajes arrancados del natural. El éxito fué grande y merecido y al autor lo secundaron Paco Alarcón inimitable que obtuvo resonante triunfo el señor Albar y con estos todos los demás intérpretes de la linda comedia.

G.

## Expedición de heridos

A las 12 de la mañana de hoy llegó a este puerto el buque hospital «Barceló» conduciendo a su bordo 178 enfermos y heridos procedentes de las zonas de Ceuta y Larache.

En el Muelle esperaban a los expedicionarios el General Gobernador Militar de la plaza, el jefe de E. M. de la Armada en representación del Capitán General, el teniente de Alcalde D. José Mediavilla en representación del Alcalde los coroneles de todos los cuerpos, comisiones numerosas de los mismos. También acudió La Cruz Roja con todo el personal y material, como secciones de los cuerpos de Artillería e Infantería con camillas.

De la Junta de Damas de la Cruz Roja también acudió una lucida representación.

Con un orden admirable y bajo las acertadas disposiciones del jefe de Estado Mayor de Ejército señor Nieves se efectuó el desembarco de heridos y enfermos que fueron transportados en autos y autobuses al Hospital militar a excepción de tres que lo fueron en camillas de la Cruz Roja.

Por la Cruz Roja y por el Ayuntamiento se les obsequió con tabaco momentos antes de desembarcar.

La banda de música del Regimiento «Sevilla» amenizó el desembarco.

Entre los enfermos sólo viene un oficial que es el capitán de infantería señor Calero llamado el héroe de Bujarrax por la heroica defensa que con sus fuerzas hizo de dicha posición.

Ha mandado la expedición un comandante de Sanidad con el personal correspondiente.

## FRANQUEO DE LUGAR

Servicio permanente La más barata de Cartagena calle de Carmen, num. 42 frente a la calle Canales

## Lotería Nacional

(Por telégrafo)

En el sorteo celebrado hoy en Madrid, han sido agraciado con los premios mayores los siguientes números.

Con 300 000 pesetas

**2.599 Madrid**

con 100 000 pesetas

**240 Valencia**

Con 40.000 ptas.

**21.211 Sevilla**

## Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Se confirma que del 20 al 22 saldrá Primo de Rivera de Tetuán para encontrarse en Madrid el día 23. Hará el viaje en automóvil hasta Ceuta para embarcar allí en un torpedero que lo conducirá a Algeciras. Llegará a este puerto a las doce de la mañana dirigiéndose al Ayuntamiento donde habrá recepción de los comités de la Unión Patriótica.

Luego se celebrará un almuerzo en honor de Primo de Rivera en el teatro Principal. A las tres de la tarde tomará el rápido de Algeciras para llegar a la Corte a las diez de la mañana.

—Para el homenaje al Rey se calculan vendrán a Madrid unas setenta y cinco mil personas de diferentes provincias.

El día 22 se celebrará en el Palacio del Hielo un lunch al que asistirán unos 8.000 alcaldes. El mismo día la Diputación obsequiará con un banquete a los representantes de las Diputaciones de España.

El día 23 a las diez de la mañana se organizará una manifestación monstruo en el paseo de coches del Retiro, agrupados los manifestantes por provincia con las Autoridades a la cabeza y los respectivos Ayuntamientos bajo mazas dirigiéndose a la Plaza de Oriente desfilando ante el Palacio en cuyos balcones se hallará la Familia Real y el Gobierno.

Por la tarde el Monarca recibirá a todos los Alcaldes.

El día 24 se celebrará el mitin municipalista en el que hablarán el alcalde de Madrid, el Director de Administración y probablemente el Marqués de Estella.

—Se encuentra en Madrid el Presidente de la Juventud Patriótica de Barcelona que ha conferenciado con el Presidente de la Juventud de Madrid para ponerse de acuerdo sobre la conveniencia de llegar a la unión definitiva de todas las Juventudes de España, respetando el funcionamiento autónomo de cada organización. En principio quedaron aprobadas las bases para la unión.

## Marruecos

Melilla.—Con objeto de castigar los poblados rebeldes de Inoyaren, frente a Tafersit salieron de este campamento camiones blindados que ametrallaron al enemigo.

Muchas viviendas quedaron destruidas.

Sanjurjo presenció el avance desde Loma Roja regresando satisfecho a la plaza.

## Para la fachada de Santa María

SUSCRIPCIÓN

Suma anterior.	8.146'69
Don Antonio Mora	25'0.
Ilustre Colegio de Abogados de Cartagena	100'00
Excmo. Sr. D. Eduardo Espín	100'00
Doña María Isabel Andreu	10'00
Don Vicente Serrat Andreu	50'00
Don Antonio Gogorza Suárez	50'00

Suma.. 8.571'69

Continúa la suscripción y los donativos pueden entregarse al señor Arcipreste.

## Un concierto

En el Ateneo y ante numerosísima concurrencia dió ayer tarde un concierto el notable trio «Cánepa» que con tanto éxito actúa en el café Suizo. Cuantas obras pusieron en el atril las interpretaron con extraordinaria justeza y afinación levantando grandes aplausos del distinguido auditorio.

Felicitemos a la directiva del Ateneo, por haber podido proporcionar a sus socios un rato tan agradable como el de ayer, oyendo a los notables artistas que componen el trio «Cánepa».

## CAFÉ SUIZO

Para el martes 13 de Enero 3 GRANDES CONCIERTOS POR EL «TRIO CANEPA»

A las 2 1/2 de la tarde  
La Verbena del Cristo, P. Doble, Aceña  
La Tierra, Aires montañeses, Santamaría.  
Bohemios (fantasia), Vives.  
Benamor, Canción, Luna.  
Carriaval parisien, Mamma, Dobby.  
A las 7 de la noche  
La Viuda Alegre, vals, Lehar.  
Coimbra, cantos portugueses, Husla.  
Envoleé, capricho, Volpiti.  
Fox-trot Ibérico, D. Vila.

## Información de Marina

El maquinista oficial de 2ª don Saturnino Uriarte continúa destinado en el ramo de Armamentos de este Arsenal.

—El ídem de 2ª don Antonio Porta desembarca del «Osado» y pasa a la Comisión Inspectora de este Arsenal.

—Se concede continuación en el servicio al cabo de Artillería del torpedero 5, José González; cabo radiotelegrafista del «Kanguro» Gregorio Martínez, y fogonero del «A-3» Manuel Aldeguer.

—Se autoriza a la S. E. de C. N. para instalar en este Arsenal una línea de distribución de agua para su tir los astilleros.